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Dans le cadre de ma formation en BTS Commerce International, j’ai eu l’opportunité d’effectuer un stage 

en entreprise à l’étranger, plus précisément en Allemagne, à Wuppertal dans l’entreprise Dekazon 

GmbH. 

 

J’ai trouvé mon stage en Allemagne grâce à mon établissement, puisqu’une de mes professeurs m’a 

donné le contact d’une entreprise sur place, après des recherches personnelles infructueuses. Cette 

entreprise est orientée vers l’import et l’export de produits variés, ce qui correspond aux études de 

commerce international. 

J’ai choisi l’Allemagne pour sa proximité avec la France, mais également car l’euro de football s’y passait 

cette année et n’ai donc pas regretté ce choix. 

J’ai été informé de la possibilité de bénéficier de la bourse OFAJ par mon établissement, qui a souvent 

travaillé avec cet organisme. Honnêtement, je ne connaissais pas OFAJ avant que l’on m’en parle, mais je 

trouve utile cet organisme afin de renforcer les liens entre la France et l’Allemagne pour la jeunesse. 

Cette bourse m’aiderait beaucoup à couvrir une partie de mes frais de séjour, n’ayant pas de gros 

moyens financiers. 

Pour mon stage, j’espérais apprendre autant du point de vue personnel et professionnel, puisque ce 

serait la première fois que je vis seul, et donc une bonne opportunité pour faire des choses que je ne 

pouvais pas faire chez moi. Du point de vue professionnel, je voulais avoir une première expérience dans 

le domaine du commerce international et voir comment se déroule le travail dans un contexte 

professionnel, que ce soit au niveau de l’ambiance et du travail en lui même.  

J’ai été satisfait de ce stage car il m’a permis de faire des choses du côté personnel, comme par exemple 

apprendre à cuisiner et tout ce qui s’en suit (comment conserver tel ou tel produit). De plus, j’ai pû 

découvrir la ville, avec son monorail suspendu  (Schwebebahn) et ai pu assister à un match de l’Euro. J’ai 

vécu le premier mois dans un appartement seul, ce qui m’a permis une liberté totale dans mon 

organisation du temps, mais j’ai passé le deuxième mois dans une chambre avec des pièces communes 

par soucis financier. Malgré une appréhension, cela ne s’est pas si mal déroulé, avec des résidents 

sympas et organisés.  

Du côté professionnel, l’ambiance dans les bureaux était très calme et j’ai passé des bons moments avec 

mes collègues avec qui la communication n’a pas été un problème (communication en anglais avec tout 

le monde). Pour le travail, j’ai pû faire différentes tâches et j’ai plutôt apprécié, malgré la répétitivité vers 

la fin du stage puisque je n’avais qu’une chose à faire pendant un moment. De manière globale, j’ai 

apprécié mon stage sur tout les plans et je pourrais le recommander à d’autres étudiants sans probleme, 

d’autant que cette entreprise a déjà prit un étudiant l’année passée et serait donc en capacité d’en 

accueillir les années prochaines. 



Plus précisément, mes missions étaient de :  

- Faire des publications sur la page Instagram anglaise de l’entreprise (afoodnews) 

- Créer des visuels pour la publication de ces produits 

- Traduire des publications du blog du site de l’entreprise d’allemand à anglais et français  

- Chercher et modifier des images sur une base de données en ligne afin de les faire correspondre 

à leur produit respectif sur le logiciel utilisé par l’entreprise  (ces images sont celles qui 

apparaîtraient sur Amazon et eBay) 

- Faire un rapide inventaire des stocks  

Ces tâches étaient toutes à ma portée, bien que j’ai évidemment dû m’adapter aux outils de travail, mais 

cela s’est fait plutôt rapidement. 

 

Avant d’aller en Allemagne, j’avais une vision plutôt positive et structurée, notamment dans le milieu 

professionnel. Je voyais l’Allemagne comme un pays très (et presque trop) sérieux et professionnel, au 

tel point que l’on pourrait manquer de cet aspect personnel. Cela est peut-être un stéréotype ou une 

idée reçue, puisque je n’y suis jamais allé auparavant, et, heureusement, j’ai pû attester moi même que 

cette idée était fausse et que l’Allemagne est certes sérieuse et rigoureuse dans le monde professionnel, 

mais sans pourtant lésiner sur l’aspect social. Tout est ordonné et clair, la communication est efficace et 

le travail d’équipe est bien organisé.  

 

À l’issue de ma formation en BTS CI, je n’ai pas d’idée claire de ce que je voudrais faire. Je pense bien sûr 

travailler dans un contexte international car j’aime bien communiquer en anglais et je ne me vois pas 

travailler seulement en français. À vrai dire, je ne suis pas sûr de travailler en France. Ce stage a renforcé 

cette pensée car j’ai pu avoir une expérience concrète avec une communication interne en anglais et 

dans un milieu international, puisqu’il est à savoir que bien que la majorité de mes collègues étaient 

allemands, il y avait également des Polonais, une Chinoise et un Camerounais, avec qui la 

communication s’effectuait en anglais. Je considère donc ce stage comme une réussite sur le plan 

personnel tout comme le plan professionnel, mais surtout pour moi une manière de confirmer certaines 

de mes pensées en clarifiant mes hésitations. 

Quant à la possibilité de vivre en Allemagne à l’avenir, je considère désormais ça comme une possibilité 

bien que ça n’est pas été le cas avant ce stage, notamment pour cet équilibre entre le travail et la vie 

privée, et le milieu du travail en lui même.  

En rentrant en France, mon point de vue sur l’Allemagne a changé. De plus, j’ai pu acquérir des 

connaissances personnelles et culturelles qui s’avéreront être utiles et que je souhaite développer afin 

de pouvoir être indépendant personnellement, financièrement et professionnelement. 

Pour conclure , mon stage en Allemagne a été une expérience très enrichissante, tant sur le plan 

personnel que professionnel. L’entreprise d’accueil a été professionnelle et bienveillante et a permis de 

développer mes compétences professionnelles en m’offrant une première expérience positive du monde 

professionnel tout en me donnant une meilleure vision de mon avenir dans ce milieu. 


